
 

 

Lunes 15 de Enero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
De acuerdo con analistas la reconstrucción de Acapulco puede ayudar a nuevas zonas 
urbanas y turismo médico. 
(2024-01-14, Sandra González, Canal 120 Milenio, )  

De acuerdo con analistas la reconstrucción de Acapulco puede ayudar a nuevas zonas urbanas 
y turismo médico, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Francisco Solares, comentó que la reconstrucción ayudará para reducir los riesgos de población. 
Óscar Ocampo, coordinador de Energía y Medio Ambiente del Instituto Mexicano para la 
Competitividad, dijo que es importan repensar el cambio en comercio. 

Canal 120 Milenio,  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Tendencias Financieras // México inicia 2024 con fortalezas económicas, pero con 
inconveniente inflación 

(2024-01-15, José Arnulfo Rodríguez San Martín, Excélsior, . 3)  

En octubre (último dato disponible) la Inversión Fija Bruta (IFB) creció 24.7% anual y registró 11 
meses consecutivos con crecimientos de doble dígito. En términos mensuales avanzó 1.9% El 
resultado estuvo impulsado por la inversión en construcción, con un aumento de 31,8% anual, el 
sexto de doble dígito En meses anteriores destacó que el sector de la construcción no residencial 
impulso los avances, sin embargo, en esta ocasión destaca un incremento considerable en la 
residencial. En octubre la construcción residencial avanzó 20.1% anual y 11.3% mensual, éste 
es el mayor aumento mensual desde septiembre de 2020. Por su parte la construcción no 
residencial ganó 42.9% anual registró nueve meses con crecimientos de doble dígito. Por su 
parte, la inversión en maquinaria equipo aumentó 17.8% anual. el décimo quinto mes consecutivo 
con incrementos de doble dígito. 
 
Realizan primera entrega de calentadores solares del 2024 

(2024-01-15, Redacción, Contexto NN GTO (sitio), )  

El Gobierno de Irapuato, encabezado por la presidenta Lorena Alfaro y la Congregación Mariana 
Trinitaria, ha entregado los primeros calentadores solares del año como parte del Programa de 
Mejoramiento de Vivienda. Este programa, que se ampliará este año, incluye opciones como 
leche líquida, carne de cerdo, calentadores solares, cemento, impermeabilizante y subsidios para 
refrigeradores, lavadoras, licuadoras y planchas. En la primera entrega de calentadores solares 
de 2024, se benefició a 50 familias, y próximamente se ofrecerán paneles solares para ahorrar 
en el pago de la electricidad. 

Contacto Noticias CDMX (sitio),  
 
DESTACA GOBERNADOR REPARACIÓN DE CARRETERAS 

(2024-01-15, Redacción, Direcciones Zacatecas ZAC (Sitio), )  

El gobernador David Monreal Ávila ha anunciado la reconstrucción de más de 700 kilómetros de 
carreteras en 2024, como parte de los esfuerzos para mejorar la infraestructura vial del estado 
de Zacatecas. En los últimos dos años, se han reconstruido alrededor de mil kilómetros de 
carreteras, reemplazando las obras de baja calidad y corrupción con carreteras duraderas y bien 
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construidas. Monreal Ávila también ha destacado la importancia de la justicia social y el bienestar, 
declarando el 2024 como el "Año de la Paz" y anunciando acciones para mejorar las condiciones 
de vivienda, incluyendo la construcción de viviendas y baños equipados para personas mayores. 
 
Anuncia el Gobierno de BCS 100 MDP para mejorar escuelas de Los Cabos 

(2024-01-15, Redacción, Tribuna de México BCS (Sitio), )  

El gobierno del estado de Baja California Sur invertirá más de 100 millones de pesos para 
mejorar, rehabilitar y crear nuevos espacios educativos en el municipio de Los Cabos. La 
infraestructura educativa en esta región ha sufrido deterioro debido a su antigüedad. Se planea 
construir nuevas aulas en jardines de niños, primarias y secundarias, especialmente en Cabo 
San Lucas, donde hay una mayor demanda de educación. Sin embargo, el gobierno estatal 
enfrenta el desafío de encontrar terrenos adecuados para construir nuevas escuelas. A pesar de 
esto, se espera que estas inversiones mejoren la calidad de la educación en la región. 
 
¿Caerán los precios de las viviendas en 2024? Lo que el fundador de Zillow ve en el 
futuro. el WSJ entrevista a El cofundador de Zillow, Spencer Rascoff, 
(2024-01-14, Redacción, Economia y Tecnologia Trujillo (Sitio), )  

El cofundador de Zillow, Spencer Rascoff, discute el futuro del mercado inmobiliario, destacando 
la caída de las tasas hipotecarias y la falta de inventario como posibles obstáculos para los 
compradores de viviendas. Rascoff también habla sobre la importancia de los mercados privados 
en la economía, especialmente las ofertas públicas iniciales (OPI), que han disminuido en los 
últimos dos años. Además, menciona la desaceleración del mercado inmobiliario en 2023, con 
las ventas de viviendas usadas en EE.UU. en camino de alcanzar el nivel más bajo desde 2008. 
Con el mercado de valores comenzando difícilmente en 2024, Rascoff analiza las perspectivas 
para ambos mercados en el próximo año. 
 
Otis es ya el segundo huracán con mayor impacto en bienes asegurados, afirma la AMIS 

(2024-01-14, Erika González, Cobertura 360 (sitio), )  

El paso del huracán Otis ha causado daños estimados en 35 mil 468 millones de pesos en 
Guerrero, México. El 27% de estos daños, equivalente a nueve mil 264 millones de pesos, 
corresponden a las afectaciones a viviendas. Además, se han registrado daños a la 
infraestructura del gobierno estatal por un estimado de tres mil 260 millones de pesos. Para 
apoyar en la reconstrucción, las aseguradoras han brindado anticipos de pagos a 16 mil 518 
propietarios de viviendas afectadas y a 98 hoteles. El sector asegurador ha pagado más de seis 
mil 200 millones de pesos en anticipos e indemnizaciones, con el 32% de los pagos destinados 
al giro de hoteles. 
 
Experiencia y capacidad de reconstruir Acapulco, reactivar el turismo, perfil idóneo del 
próximo alcalde: Zeferino Gómez 

(2024-01-15, Redacción, Desde Abajo GRO (sitio), )  

Acapulco requiere de un gobernante con capacidad y experiencia para dar continuidad a la 
reconstrucción del puerto en sus distintos sectores, que diseñe una estrategia "inmediata" para 
la recuperación económica y la reactivación de la actividad turística que es el motor del estado, 
advirtió el ex diputado federal Zeferino Gómez Valdovinos. En convivio con periodistas de los 
diversos medios digitales de Acapulco, Gómez Valdovinos, consideró como muy importante que 
la ciudadanía acapulqueña conozca el perfil y experiencia en el campo político y laboral, así como 
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la trayectoria en el servicio público de cada uno de los aspirantes a la candidatura por la 
presidencia municipal de Acapulco. 
 
Camara Nacional de la Industria de la Construcción afirmó que las alzas no son por 
extorsiones. 
(2024-01-15, Miguel García, Televisa EDOMEX, )  

Cámara Nacional de la Industria de la Construcción afirmó que las alzas no son por extorsiones. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Impacta a México éxodo cubano.- 

(2024-01-15, Victor Osorio, Reforma, . 1)  

En los últimos dos años, se ha registrado un éxodo masivo de cubanos hacia Estados Unidos, 
siendo la ruta más común a través de Nicaragua y México. Esta migración ha superado los 
éxodos del Mariel en 1980 y la crisis de los balseros en 1994. Muchos cubanos han quedado 
varados en México debido al endurecimiento de las políticas de admisión en Estados Unidos, y 
han recibido tarjetas de visitante por razones humanitarias que les permiten permanecer en el 
país. Además, se estima que otros 100 mil cubanos podrían emigrar a través de la nacionalización 
española o viajes a Rusia, Bielorrusia y Serbia. La falta de mejoras en las condiciones de vida en 
Cuba y las dificultades económicas agravadas por la pandemia de Covid-19 se señalan como las 
principales causas de este éxodo. 
 
Un desafío, sacar la gasolina de Dos Bocas 

(2024-01-15, Everardo Martínez, El Universal, . 1,25)  

La refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, está próxima a iniciar operaciones, pero 
el puerto del mismo nombre, que se utilizará para transportar los petrolíferos producidos, está 
incompleto, saturado e inseguro para la operación de los barcos, según un informe de la 
Secretaría de Marina (Semar). El puerto necesita que se completen los rompeolas y se realice 
una profundización para proteger las instalaciones de los fuertes vientos y mareas. El informe 
también advierte que el puerto ha estado cerrado en promedio 50 días al año en los últimos cinco 
años debido a los fuertes vientos y mareas. Aunque la Semar solicitó recursos para estas obras, 
aún no se han asignado fondos. La refinería Olmeca es el principal medio para alcanzar la 
autosuficiencia energética en México, por lo que es crucial solucionar estos problemas en el 
puerto. 
 
Oposición confía en su ventaja a nivel municipal 

(2024-01-15, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1,4)  

La coalición Fuerza y Corazón por México considera que su mayor presencia municipal y las 
buenas calificaciones de sus gobiernos locales les darán ventaja en las elecciones del 2 de junio. 
Actualmente, gobiernan 919 municipios y 55 millones de personas, mientras que Morena y sus 
aliados gobiernan 714 municipios y 49 millones de personas. Además, confían en la aceptación 
de los partidos de oposición en gobiernos más inmediatos y en la cercanía con la clase media. 
 
Bernardo Arévalo asume la presidencia tras fallido boicot 

(2024-01-15, AP, La Jornada, . 1,2,3)  

El Congreso guatemalteco saliente bloqueó por horas la investidura del nuevo presidente 
Bernardo Arévalo, pero finalmente logró tomar el control. Hubo protestas en las calles y presión 
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internacional para que se respetara la voluntad popular. El Movimiento Semilla, que impulsó a 
Arévalo, tendrá la mayoría en el Congreso. 
 
Afores recuperan terreno; cerraron 2023 con plusvalías por 464,068 mdp 

(2024-01-15, Belén Saldívar, El Economista, . 1,6)  

En el 2023, las afores lograron plusvalías de 464,068 millones de pesos, revirtiendo las 
minusvalías registradas en el 2022. Esto se debe a la recuperación en la economía global y el 
crecimiento del mercado interno. Además, se beneficiaron a miles de trabajadores, con 72,000 
personas obteniendo una pensión bajo la Ley vigente. 
 
Ajustadores, clave en los procesos de pagos de las aseguradoras 

(2024-01-15, Yuridia Torres, El Economista, . 12)  

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) destaca la importancia de los 
ajustadores en los procesos de pago de las aseguradoras. Estos profesionales revisan y calculan 
los daños reportados en un bien, determinando si se paga o no el siniestro. La capacitación y la 
tecnología integrada en esta área permiten un proceso más ágil y pagos más rápidos. 
Actualmente, hay alrededor de 7,000 ajustadores en México, algunos especializados en áreas 
como autos, transporte de carga, daños en inmuebles, entre otros. Las compañías de seguros 
también están utilizando tecnología, como el ajuste digital, para acelerar los procesos de ajuste. 
Durante el huracán Otis, los ajustadores demostraron su capacidad para analizar daños de forma 
rápida y calcular las pérdidas estimadas, adelantando pagos por afectaciones. En caso de 
desacuerdo con un ajuste, se puede presentar una queja ante la Comisión Nacional de Seguros 
y Fianzas. 
 
Se triplicó gasto social con máximo beneficio para adultos mayores 

(2024-01-15, Rafael López Méndez, Milenio Diario, . 1,6,7)  

El gobierno federal de México ha triplicado el presupuesto de los programas sociales, destinando 
680 mil millones de pesos este año a programas para grupos vulnerables como adultos mayores, 
personas con discapacidad, estudiantes y productores del campo. La Pensión del Bienestar para 
Adultos Mayores es el programa más beneficiado, con un aumento del 365% en su presupuesto 
desde 2019. Se espera que las transferencias de dinero para apoyos sociales representen el 
7.5% del presupuesto público total. 
 
"Somos incómodos al poder desde 2022" 

(2024-01-15, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)  

Los cuatro comisionados del INAI afirmaron en una entrevista que son incómodos al poder desde 
2002 y defendieron la importancia del derecho a la información. Criticaron la propuesta del 
Ejecutivo Federal de desaparecer al INAI y destacaron que el costo de su funcionamiento es 
mínimo en comparación con los beneficios que brinda a la protección de datos personales y 
fortalecimiento de la democracia. Además, exigieron al Senado que cumpla con el nombramiento 
de los tres comisionados vacantes. 
 
Disminuye decomiso de armas... 
(2024-01-15, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,4,5)  

En los primeros cinco años del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, se decomisaron 
menos armas en comparación con los mismos periodos de los dos últimos presidentes, Enrique 
Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa. Esto se debe a que el presidente ha asignado a las 

https://www.efinf.com/clipviewer/54878300e2c63b6d2e85b422893a95cf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dd812c0930844943bdae84d09b3a3815?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d0f907331267869a758d10f5afd15861?file
https://www.efinf.com/clipviewer/892ab6f51cb844a8b0c2ff40579e10fd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/60e7eeceb1c7bd112d42dd8137609e10?file


 

 

Fuerzas Armadas tareas no relacionadas con la seguridad nacional, como proyectos de obra 
pública. Además, el presupuesto para el Ejército ha disminuido y México es el segundo país que 
menos invierte en sus Fuerzas Armadas. La pandemia de Covid-19 también ha afectado el 
decomiso de armas, ya que las Fuerzas Armadas han estado ocupadas en tareas de apoyo a la 
población. 
 
Advierten riesgo de inflación persistente en 2024 

(2024-01-15, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1,4)  

Los economistas advierten que la trayectoria descendente de la inflación en 2024 será 
complicada y podría interrumpirse. Aunque se ha avanzado en el proceso desinflacionario, aún 
queda un largo camino por recorrer. Se espera que el componente no subyacente siga subiendo 
y genere presiones inflacionarias. 
 
La contaminación marina en Acapulco sin solución, a 80 días del impacto de Otis 

(2024-01-15, Redacción, Agencias, La Crónica de Hoy, . 11)  

La contaminación marina en Acapulco, a 80 días del huracán Otis, sigue siendo un problema sin 
solución. Las embarcaciones hundidas liberan contaminantes en la bahía, lo que ha provocado 
graves daños al ecosistema marino. La ambientalista Mariana López advierte que los 
hidrocarburos y otros contaminantes están afectando a las especies marinas, incluyendo los 
corales, que son vitales para el ecosistema. La bióloga marina Juan Manuel Bernard señala que 
la crisis climática y la contaminación acumulada también están afectando a los corales en la isla 
de La Roqueta. La contaminación marina también puede afectar a las personas que nadan en 
las playas de la zona, causando problemas en la piel, el cabello y enfermedades intestinales. 
Hasta 190 embarcaciones se han reportado dañadas, algunas hundidas, otras encalladas en las 
piedras o flotando. Los dueños de embarcaciones de recreo y renta han tenido dificultades para 
retirar sus yates debido a la falta de recursos económicos. 
 
Paisanos, en riesgo por la delincuencia 

(2024-01-15, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

En 2023, más de 211 mil mexicanos fueron repatriados desde Estados Unidos, lo que representa 
una disminución del 17.83% en comparación con el año anterior. Los estados de Baja California, 
Tamaulipas y Sonora son los principales lugares de deportación. Los deportados enfrentan 
condiciones de vulnerabilidad, ya que han perdido sus redes familiares y corren el riesgo de ser 
víctimas de secuestro o extorsión. Además, muchos de ellos recurren a grupos delictivos debido 
a la imposibilidad de cruzar legalmente. 
 
El TEPJF bajo austeridad y ataques 

(2024-01-15, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación enfrenta ataques y reducción de gastos 
debido a la política de austeridad del gobierno federal. A pesar de las críticas, el tribunal ha 
experimentado una reducción en gastos y prestaciones consideradas como "privilegios". Sin 
embargo, el tribunal destina millones de pesos del erario para el mantenimiento y equipamiento 
de seguridad de sus instalaciones. 
 
El delito que no se cuenta 

(2024-01-15, Jonathan Nácar, Eje Central, . 12,1,12,13,14,15)  
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El subregistro de secuestros en México es alarmante, ya que las cifras oficiales reportan solo el 
5.3% de los casos registrados con el genérico "otros delitos que atentan contra la libertad 
personal". Además, muchas víctimas no denuncian por temor a represalias o desconfianza en las 
autoridades. La falta de especialización y coordinación en las fiscalías estatales también 
contribuye a la falta de combate efectivo contra este delito. 
 
Atoran a pasajero con metanfetaminas en el AICM 

(2024-01-15, Redacción, Basta, . 35)  

Un ciudadano estadounidense fue arrestado en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) por intentar viajar a Japón con 3.4 kilogramos de metanfetaminas ocultas en su 
equipaje. La captura fue realizada por personal de la Secretaría de Marina (SEMAR) después de 
que el hombre fue visto comportándose de manera sospechosa en las instalaciones del 
aeropuerto. Desde que la SEMAR tomó el control de la vigilancia en el AICM, ha habido un 
aumento en las detenciones de pasajeros con drogas. El detenido fue puesto a disposición de 
las autoridades judiciales para continuar con las investigaciones. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
El Contador 

(2024-01-15, El Contador, Excélsior, . 3)  

Héctor Tejada, presidente de la Concanaco Servytur, ha sido un fiel impulsor de la digitalización 
en las empresas de menor tamaño, sobre todo después de que la pandemia aceleró este proceso. 
Para ello, propuso la creación de un estudio que detalle cómo se encuentran las pequeñas 
empresas digitales en 2024, de la mano de Philippe Boulanger, secretario ejecutivo de la 
Comisión de Economía Digital de la Concanaco y expresidente de la Asociación de Internet MX. 
El diagnóstico será presentado el próximo martes a las autoridades, principalmente a la 
Secretaría de Economía, como un referente para considerar el papel de las pequeñas empresas 
digitales en el desarrollo del país. 
 
Embarcaciones, sus baterías, aceites, vidrios y fierros amagan su viabilidad 

(2024-01-15, Alejandra Rodríguez, El Financiero, . 1,18)  

Las playas de Acapulco, Guerrero, están amenazadas por el hundimiento de alrededor de 600 
embarcaciones, muchas de las cuales aún no han sido recuperadas. La contaminación de estas 
embarcaciones, que incluye baterías, aceites, vidrios y fierros, pone en riesgo la viabilidad de las 
playas y del mar en general. Se estima que cada batería contamina alrededor de 600 mil litros de 
agua. Sin embargo, en Acapulco no existe una dependencia encargada de limpiar el mar. La 
ONG Ola de Cambio, fundada hace seis años, ha tratado de recuperar estos desechos a pulmón, 
pero solicita el apoyo de las autoridades. La cementera Cruz Azul y FEMSA han contribuido a la 
recuperación de Acapulco, impartiendo cursos de albañilería y enviando vehículos 
potabilizadores de agua, respectivamente. 
 
CCE destaca dinamismo de la actividad industrial en el 2023 

(2024-01-15, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 16)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destaca el crecimiento de la construcción en México 
como el origen del dinamismo de la producción industrial desde mayo de 2023, a pesar de un 
debilitamiento del sector manufacturero. El CCE señala que la construcción y la obra civil en el 
país han mostrado crecimientos de dos dígitos superiores al 60% durante siete meses 
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consecutivos, mientras que la obra civil ha crecido desde febrero de 2023 con un impacto mayor. 
Sin embargo, algunos materiales, como la cal, el yeso y la industria del acero, han registrado 
caídas en ventas y producción desde junio de 2023. El CCE advierte que, aunque el sector de la 
construcción está en buen estado, se espera un menor crecimiento mundial en 2024. 
 
Resalta el CEESP mayor estabilidad en indicadores económicos 

(2024-01-15, Gerardo Flores, Contra Réplica, . 12)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dependiente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), ha destacado la mayor estabilidad en los indicadores 
económicos, a pesar de la disminución de algunos indicadores en noviembre pasado. El CEESP 
señala que no hay una explicación clara del comportamiento de estos indicadores, pero espera 
que se corrijan con el tiempo para una evolución más estable. El CEESP también destaca que el 
crecimiento de la construcción ha sido el principal origen del dinamismo de la producción 
industrial desde mayo de 2023. 

Clase Turista (Sitio),  
 
Aval del TEPJF a nombramientos unipersonales de la Presidenta del INE pone en riesgo 
elecciones: Coparmex 

(2024-01-14, Aida Ramírez, Ovaciones (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su preocupación por 
la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de permitir que los 
nombramientos en el Instituto Nacional Electoral (INE) sean tomados de manera unipersonal por 
su presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, en lugar de manera colegiada. Coparmex argumentó 
que esta decisión debilita la cualidad colegiada del Instituto y pone en riesgo la imparcialidad del 
proceso electoral de 2024. El sindicato patronal defendió la colegialidad como la mejor manera 
de evitar la captura de las instituciones encargadas de organizar las elecciones y garantizar su 
autonomía e independencia. Instó a Taddei Zavala a buscar acuerdos con los consejeros y 
privilegiar la colegialidad en la adopción de acuerdos. 

Hoja de Ruta (Sitio), Red Financiera EDO.MEX (Sitio), Consenso Noticias NL (sitio),  
 
Pese a llegada de 25,000 soldados a Acapulco tras huracán, violencia no cesa 

(2024-01-14, Associated Press, El Periódico de México (Sitio), )  

La violencia y la inseguridad en Acapulco, México, han llevado a que el 90% de las camionetas 
de pasajeros de la ciudad dejen de operar, según la Cámara Nacional de Comercio y Servicios 
Turísticos de Acapulco. Los grupos del crimen organizado han amenazado y atacado a los 
conductores de camionetas, lo que ha llevado al cierre anticipado de negocios. A pesar de la 
presencia de 25,000 soldados enviados por el gobierno tras el paso del huracán Otis, la violencia 
relacionada con el narcotráfico continúa en la ciudad, que depende en gran medida del turismo. 
Aproximadamente 4,500 habitaciones de hotel han sido reparadas, una pequeña fracción de las 
que solía tener la ciudad. 
 
COPARMEX aseguró que la resolución del Tribunal Electoral sobre las designaciones en 
el INE pone en riesgo los comicios. 
(2024-01-15, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

COPARMEX aseguró que la resolución del Tribunal Electoral sobre las designaciones en el INE 
pone en riesgo los comicios. 
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Al alza el precio de la gasolina 

(2024-01-15, Redacción, Capital EDO.MEX MEX (Sitio), )  

El presidente de la Asociación de Distribuidores de Gasolina y Lubricantes (Adigal), Jorge 
Pedraza Navarrete, ha advertido que el aumento del 20% en el salario mínimo podría resultar en 
un incremento en el precio de las gasolinas. Pedraza explicó que el 96% del precio de los 
combustibles se debe al costo del producto, y el resto está asociado a la mano de obra. El 
aumento salarial podría llevar a un aumento en el costo final del producto, a menos que las 
empresas absorban el costo. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, dependiente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCEM), también ha advertido que las micro, pequeñas y 
medianas empresas podrían verse afectadas financieramente por el aumento salarial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Presentes y ausentes 

(2024-01-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Argentina regresa al Foro Económico Mundial de Davos con una presencia destacada, 
incluyendo al presidente Javier Milei, después de varios años de ausencia. Milei buscará explicar 
a políticos y empresarios que su gobierno busca sacar adelante al país después de décadas de 
mala administración. En contraste, México no estará representado por el gobierno federal, 
siguiendo la filosofía aislacionista de López Obrador, aunque tres gobernadores y algunos 
empresarios y periodistas sí asistirán. Esta ausencia reiterada del presidente mexicano contrasta 
con la importancia que otros líderes de América Latina otorgan a establecer contactos con los 
principales empresarios y políticos del mundo. 
 
Tolvanera // La tranca 

(2024-01-15, Roberto Zamarripa, Reforma, . 9)  

El texto argumenta que la democracia en México está bloqueada por minorías que impiden el 
ejercicio del poder por parte de la mayoría. Este fenómeno se observa en la Suprema Corte, 
donde la presencia de tres ministras militantes del oficialismo dificulta la declaración de 
inconstitucionalidad. También se observa en el Congreso de la CDMX, donde la minoría impide 
la reelección de Ernestina Godoy como fiscal. A pesar de los avances en la inclusión de minorías 
sociales en la democracia, como los derechos indígenas y LGBT, se enfrenta una resistencia 
violenta y política. Se argumenta que es necesario debatir y votar por una democracia que 
funcione con respeto y equilibrios definidos, en lugar de optar por una tiranía de la mayoría o de 
la minoría. 
 
El flautista 

(2024-01-15, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, tiene la capacidad de captar la atención 
tanto de sus seguidores como de sus detractores, atrayéndolos con propuestas polémicas y 
desahuciadas. Su estrategia no busca propiciar el debate o la deliberación, sino movilizar y 
distraer. A pesar de que sus reformas no prosperarán debido a la falta de votos y voluntad de la 
oposición, su objetivo es ganar votos, no transformar o componer. Su narrativa para la elección 
de 2024 será que los errores de 70 años del PRIAN no se pueden corregir en solo un sexenio, 
manteniendo a sus seguidores corriendo detrás de él y de su sucesora, Claudia Sheinbaum. 
 
2024 
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(2024-01-15, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 8)  

El año 2024 será un año electoralmente intenso, con elecciones en países como Estados Unidos, 
Rusia, India y la Unión Europea. Sin embargo, a pesar de este aparente esplendor democrático, 
el mundo está experimentando una recesión democrática, con un retroceso de los principios 
democráticos. Estados Unidos, Rusia e India, tres de los países más poderosos y poblados del 
mundo, están experimentando profundas crisis democráticas. Trump ha desafiado los resultados 
electorales en Estados Unidos, Putin se espera que continúe en el poder en Rusia y Modi está 
erosionando la convivencia pluralista en India. A esto se suma la desinformación y la 
desconfianza, lo que podría llevar a la incredulidad y la apatía en las elecciones. 
 
Historias de NegoCEOs // Sarkozy revive pleito con Calderón y AMLO alista ofensiva 

(2024-01-15, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

El expresidente francés Nicolás Sarkozy ha presentado su libro "Los años de las luchas" en 
Madrid, España, reviviendo su pleito con el expresidente mexicano Felipe Calderón por el caso 
Florence Cassez. El libro, que ha sido traducido al español, contiene acusaciones explosivas 
sobre la relación entre Sarkozy y Calderón, así como la aparente "subordinación" de Calderón al 
exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna. El presidente mexicano, Andrés Manuel López 
Obrador, ya ha recibido el manuscrito y se espera que lance una nueva ofensiva contra Calderón 
en las próximas elecciones presidenciales de 2024. 
 
Veranda/ / El año de la desaceleración del turismo 

(2024-01-15, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

El turismo en México se ha estancado en niveles similares a los del año anterior, a pesar de la 
recuperación del sector tras la pandemia de COVID-19. Mientras destinos populares como 
Cancún, Los Cabos y Puerto Vallarta han continuado creciendo, otros, como Huatulco y 
Acapulco, han experimentado disminuciones en la llegada de turistas. La falta de recursos y 
estrategias efectivas de promoción, así como la inseguridad física y jurídica en algunos destinos, 
se citan como factores que contribuyen a la desaceleración del turismo en el país. 
 
Cuenta Corriente // Fintech en México: ¿hacia dónde van?  
(2024-01-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La digitalización de los servicios financieros en México ha sido impulsada por una transformación 
tecnológica de instituciones bancarias y no bancarias reguladas, así como por empresas de 
tecnología financiera. Sin embargo, todavía hay 85 instituciones de tecnología financiera que 
están en proceso de autorización. Konfío, una fintech enfocada en servicios financieros digitales 
para pymes, ha otorgado más de 75,000 créditos y busca un crecimiento del 30% en su cartera 
este año. Las pymes representan el 99.8% de las empresas en México, generando el 73.8% del 
empleo remunerado y aportando el 42% del PIB. 
 
Activo Empresarial // AMLO con reformas podría estar presente en elecciones 

(2024-01-15, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El presidente López Obrador planea presentar una serie de reformas el 5 de febrero, incluyendo 
reformas al Poder Judicial, pensiones, salarios mínimos, la Guardia Nacional y reformas 
electorales. Estas reformas podrían ser atractivas para los votantes en las elecciones de este 
año. Sin embargo, la elección de jueces por votación ciudadana podría ser perjudicial para la 
justicia, y la eliminación de diputados plurinominales podría reducir la representación de los 
partidos más pequeños. Además, la Guardia Nacional debería ser ciudadana, no militar. José 

https://www.efinf.com/clipviewer/52e6948cbb5625841026eb3ef5ab7ac9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0b378392c68298d228b08f9a44eb83f2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3555477e3f3dd35757f660da039b77fc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2769e008078903c378f10b39d316ebc0?file


 

 

Abugaber, presidente de la Concamin, ha alertado sobre la creciente inseguridad en el país, con 
46 asaltos diarios en las autopistas. 
 
Juegos De Poder // El chafismo de López Obrador  
(2024-01-15, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El gobierno de López Obrador ha reducido los estándares de calidad gubernamental en México, 
según el autor. Un ejemplo de esto es la construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de 
México, que fue cancelado y reemplazado por un aeropuerto más pequeño y menos utilizado. 
Otros ejemplos de la disminución de la calidad gubernamental incluyen los servicios de salud 
pública y el sistema educativo, que han sufrido un deterioro sin precedentes. El autor argumenta 
que esta disminución de la calidad es característica del gobierno de López Obrador, que presume 
de obras y servicios de mala calidad como si fueran de alta calidad. 
 
Análisis Superior // ¿Cuál es el problema? 

(2024-01-15, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Viaducto Bicentenario, una obra importante para la conectividad entre el Estado de México y 
la Ciudad de México, ha estado envuelto en una serie de litigios, algunos de los cuales parecen 
absurdos. El proceso de concesión del viaducto fue abierto y no una asignación directa. Sin 
embargo, Paulo Díez ha convertido la polémica en un asunto personal, alejado de la razón. El 4 
de enero, una audiencia en la que se imputaría a funcionarios del gobierno de Alfredo del Mazo 
y a los directivos de Aleatica fue suspendida. La ministra pública federal, Janette Gabriela Castro 
Garrido, incluso pidió que los implicados fueran considerados como sustraídos de la justicia, lo 
cual parece desproporcionado. Los exfuncionarios y Aleatica no tienen ninguna relación con el 
asunto. Es importante que los representantes de la Fiscalía General de la República actúen de 
acuerdo con la ley y eviten desproporciones. 

 

El subsecretario de la SHCP, Gabriel Yorio, ha jugado un papel fundamental en la movilización 
de financiamiento sustentable, emitiendo bonos soberanos vinculados a ODS para financiar al 
erario y abrir caminos a la iniciativa privada. Durante el año pasado, Hacienda emitió 13 mil 230 
millones de dólares en diferentes divisas, permitiendo movilizar 1.1 billones de pesos hacia 2030. 
Este año, el Presupuesto de Egresos de la Federación tendrá gasto sostenible elegible para 46 
programas, representando 450 mil millones de pesos. 

 

El presidente ha avivado el clima de miedo para quienes tienen su dinero para el retiro en afores, 
diciendo que el objetivo es que los trabajadores se pensionen con la totalidad de su último sueldo. 
Sin embargo, no hay dinero en el Presupuesto de Egresos para cumplir con esta promesa, y si 
se obliga a los patrones, se vería un desplome en el empleo formal. Además, casi seis de cada 
10 trabajadores no están en la economía formal, lo que aumentaría la informalidad. En la reforma 
de 2021, se determinó que los patrones aumentaran su aportación en 1% anual durante ocho 
años consecutivos. 
 
Desde El Piso De Remates // Reformas de AMLO, con fines electorales  
(2024-01-15, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, enviará varias iniciativas de reforma 
constitucional al Congreso el 5 de febrero, incluyendo medidas relacionadas con pensiones, 
salarios, el Poder Judicial y el Instituto Nacional Electoral. Estas reformas, que no tienen 
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posibilidades de ser aprobadas en la actualidad debido a la oposición, tienen un objetivo electoral, 
ya que López Obrador las promocionará durante las campañas presidenciales y culpará a la 
oposición si no se aprueban. Por otro lado, la Confederación de Cámaras Industriales de México 
(CONCAMIN) denunció un aumento en la inseguridad en el transporte por carretera, lo que ha 
llevado a una escasez de conductores. En Acapulco, Guerrero, el transporte público ha sido 
suspendido debido a extorsiones del crimen organizado, lo que ha generado caos y dificultades 
para los trabajadores. 
 
Día con Día // Xóchitl Gálvez: primer discurso 

(2024-01-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México, pronunció un discurso condenando la 
pérdida de valores fundamentales en la sociedad y el gobierno mexicano. Gálvez argumentó que 
la vida, la verdad y la libertad han perdido valor en México, y que la sociedad y el gobierno han 
perdido el rumbo en estas cuestiones. Gálvez instó a la sociedad a recuperar su compromiso con 
estos valores esenciales. 
 
Duda Razonable // Tres fracasos de la 4T 

(2024-01-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido acusado de poner límites a las peticiones 
de información de las familias de las víctimas de la noche del 26 de septiembre de 2014 en Iguala, 
Guerrero. El caso Ayotzinapa ha estado estancado durante más de un año, mientras que el 
presidente ha atacado a funcionarios nombrados por su gobierno y ha acusado a los familiares 
de no querer avanzar en la investigación. Además, la reestructuración de la Comisión Nacional 
de Búsqueda ha afectado negativamente al Mecanismo para la Verdad y el Esclarecimiento 
Histórico, reduciendo su capacidad para buscar a personas desaparecidas durante la guerra 
sucia. 
 
La Quinta Transformación // Nuevo round por control de Desarrollo Logistik 

(2024-01-15, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La revelación de Samuel García sobre las peticiones del PRI y PAN en Nuevo León para elegir 
a su interino ha cambiado el rumbo del pleito judicial de Desarrollo Logistik. Fernando Villarreal 
Cantú y Blanca Ballesteros Almaguer, empresarios detenidos acusados de fraude, han sido 
liberados tras una batalla legal. Sin embargo, la disputa por la propiedad de los parques 
industriales, valorados en tres mil millones de pesos y que emplean a 22,700 personas, continúa. 
Mota Engil México, contratista del gobierno de la 4T, enfrenta presiones para entregar obras a 
tiempo y ahora también debe lidiar con las revelaciones de tráfico de influencias de Amílcar Olán, 
proveedor de balasto para el Tren Maya. La constructora portuguesa enfrenta cuestionamientos 
sobre su gobierno corporativo y prácticas de cumplimiento. La suspensión temporal de los Boeing 
737 Max 9 está afectando a las aerolíneas, incluyendo Aeroméxico, que posee 19 de estas 
aeronaves y tiene pedidos otros once. Media Business Generators, que no cumplió con su 
contrato con Forbes Media, ha promovido un recurso legal para mantener la franquicia. 
 
Corporativo // Ema, 25 años de acreditación 

(2024-01-15, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

La Entidad Mexicana de Acreditación (Ema) ha alcanzado casi ocho mil acreditaciones en 2023, 
tras 25 años de operación ininterrumpida. La Ema es responsable de evaluar y acreditar 
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laboratorios, organismos y unidades que prueban y certifican productos, sistemas y servicios de 
acuerdo con las Normas Oficiales Mexicanas. La Ema ha sido reconocida como una Súper 
Empresa y ha recibido el Premio Ética y Valores en la Industria-Trayectoria. Sus operaciones 
trascienden las fronteras de 15 países y sus acreditaciones están avaladas por más de 100 
países. 
 
Coordenadas // ¿Qué esperar de la reforma de pensiones de AMLO? 

(2024-01-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, presentará una reforma constitucional 
en materia de pensiones, a pesar de no contar con la mayoría calificada en el Congreso. La 
propuesta busca aumentar la aportación del gobierno al ahorro para el retiro, sin cambiar la 
administración de las Afores. Sin embargo, este aumento podría tener un impacto significativo en 
las finanzas públicas. A pesar de la creciente expectativa de vida, no se espera que se aumente 
la edad de jubilación. 
 
Estrictamente Personal // Alarma en Palacio 

(2024-01-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Los tres hijos mayores del presidente Andrés Manuel López Obrador están en el centro de la 
polémica por acusaciones de corrupción y conflictos de interés. Gonzalo López Beltrán, el tercer 
hijo mayor, ha sido señalado como el "articulador de una red de negocios y de tráfico de 
influencias" en la construcción del Tren Maya, con contratos millonarios para la venta de balasto. 
Por otro lado, la empresa Brick Contratistas, inscrita poco después de que López Obrador ganara 
la elección presidencial, recibió un contrato de 400 millones de pesos para la sexta etapa del 
Malecón de Villahermosa, supervisado por un amigo de su hijo. Estas revelaciones han generado 
preocupación en el Palacio Nacional, ya que las acusaciones de corrupción afectan la narrativa 
de honestidad e integridad del presidente y pueden impactar en su popularidad. Sin embargo, 
estas revelaciones también indican un cambio en el miedo a López Obrador, ya que las fuentes 
de información están comenzando a abrirse y pasarles facturas. 
 
La Gran Depresión // El plan de gobierno AMLO 2024-2030 

(2024-01-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto una serie de cambios constitucionales, 
incluyendo reformas al Poder Judicial, al sistema de pensiones y a la Reforma Electoral. Aunque 
estas propuestas podrían tener un impacto significativo en los mercados financieros, no se espera 
que se implementen antes de las elecciones de junio. Sin embargo, la propuesta de cambios al 
sistema de pensiones podría ser una preocupación para los trabajadores, ya que podría poner 
en riesgo sus recursos para el retiro. 
 
Ricos y Poderosos // Optimismo oficial VS riesgos internos y externos 

(2024-01-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)  

La segunda semana de 2024 ha generado incertidumbre sobre las perspectivas económicas 
optimistas del gobierno mexicano, debido a las reformas constitucionales propuestas por el 
presidente López Obrador, que podrían tener un impacto negativo en el equilibrio de poderes y 
las finanzas públicas. Además, el conflicto internacional entre EU y Reino Unido contra los 
rebeldes hutíes en Yemen está afectando el comercio internacional y las cadenas de suministro. 
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Por último, las tormentas invernales en Texas están afectando el suministro de gas natural a 
México, lo que podría resultar en precios más altos para el país. 
 

TREN MAYA 
 
Prevén ciberataques a Tren Maya y AIFA 

(2024-01-15, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 3)  

Los nuevos proyectos de infraestructura del Gobierno federal, como el Tren Maya, la refinería 
Dos Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), están expuestos al riesgo de 
ciberataques, según advierten especialistas en ciberseguridad. Estas mega obras son 
consideradas infraestructura crítica para México y podrían ser paralizadas por hackers con el 
objetivo de extorsionar al Gobierno o robar información confidencial. Vicente Magana, director 
general de ABB México, empresa encargada de la electrificación de estos proyectos, reconoce 
que cualquier obra con procesos de automatización y digitalización es vulnerable a los hackers. 
Por su parte, Verónica Becerra, cofundadora de Offhack, advierte que estas obras están 
conectadas a Internet, lo que aumenta el riesgo de ciberataques. 

Reforma.com (sitio),  
 
Visita AMLO última etapa del Tren Maya 

(2024-01-15, Alberto Morales, El Universal, . 7)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó los avances en la construcción de los 
tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, que constituyen la última etapa del proyecto. La gobernadora de 
Quintana Roo, Mara Lezama, acompañó al presidente durante el recorrido de supervisión. López 
Obrador destacó la importancia cultural de México y llamó a debatir su planteamiento. 

La Crónica de Hoy,  
 
México, entre las potencias culturales "más importantes del mundo", asegura AMLO; 
llama a debatir su planteamiento 

(2024-01-14, Alberto Morales, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador, durante una visita a la ciudad maya de Chichén 
Itzá, destacó la importancia de México como una potencia cultural en el mundo. En su mensaje 
en redes sociales, el presidente resaltó la importancia de las culturas prehispánicas y su legado 
en la actualidad. También mencionó la importancia de preservar y proteger este legado para las 
futuras generaciones. Además, el presidente supervisó las obras del último tramo del Tren Maya, 
un proyecto de infraestructura que busca conectar los principales destinos turísticos de la 
Península de Yucatán. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), La Hoguera (Sitio), Eje Central (sitio), 103.3 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, Teléfono Rojo 
(Sitio), JLA Noticias CDMX (Sitio), Presidente GOB MX (sitio), Ovaciones (sitio),  
 
AMLO supervisa, junto a Mara Lezama, último tramo del Tren Maya en Quintana Roo 

(2024-01-14, Redacción, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó los avances en la construcción de los 
tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya, que se prevé inaugurar el próximo 29 de febrero. La gobernadora 
de Quintana Roo, Mara Lezama, acompañó al presidente en un recorrido de supervisión de la 
obra, que está generando desarrollo con justicia social y prosperidad compartida en Quintana 
Roo. Los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya van de Cancún, Quintana Roo, a Escárcega, Campeche, 
y tienen una extensión de más de 600 kilómetros. 
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Elogia cultura y su potencial 
(2024-01-15, Redacción, El Heraldo de México, . 10)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador elogió la cultura de México, afirmando que el país 
es una potencia cultural en el mundo. Durante su visita a la zona arqueológica de Chichén Itzá, 
como parte de su gira de supervisión del Tren Maya, destacó la resistencia del pueblo mexicano 
ante calamidades debido a su reserva de valores culturales, morales y espirituales. El presidente 
también mencionó la importancia de preservar el medio ambiente y la biodiversidad. 

Basta,  
 
Tramos del Tren Maya presentan retrasos 

(2024-01-15, Redacción, El Economista, . 34)  

El tramo 6 del Tren Maya, que conecta a la estación de Calkiní con la de Izamal, tiene un avance 
del 66% y se espera que esté listo para el 29 de febrero, según el último reporte del Ejército. Sin 
embargo, los trabajadores aseguran que la fecha de entrega es más allá de febrero. Por otro 
lado, el tramo 7, que conecta a la estación de Izamal con la de Cancún, tiene un avance del 73%, 
pero aún no tiene vía. Se espera que esté listo para el 29 de febrero, pero los trabajadores 
también aseguran que la fecha de entrega es más allá de febrero. 

El Economista (sitio),  
 
Personal del Tren Maya trabaja sin contrato ni sueldo: Empleados de Fonatur 

(2024-01-15, Gilberto García, Uno más Uno, . 12)  

El personal de Fonatur-Tren Maya ha denunciado despidos injustificados, falta de contratos y 
salarios pendientes. A pesar del importante trabajo que queda por hacer en el proyecto Tren 
Maya, incluyendo la ampliación de contratos y gestiones de obra, el personal militar administrativo 
ha solicitado el recorte de personal civil. Fonatur-Tren Maya, creado para apoyar la 
implementación del proyecto ante las autoridades, cerró 2023 con 37 empleados de estructura y 
420 trabajadores eventuales, pero la gerencia de Capital Humano ha despedido a más de la 
mitad del personal. 
 

AIFA 
 
"Vamos ganando, pero no hay que confiarnos" 

(2024-01-15, Salvador Corona, El Universal, . 8)  

En un mitin en Tulancingo, Hidalgo, Sheinbaum Pardo señaló que aunque va arriba en las 
encuestas no pueden confiarse, por lo que pidió hacer comités de la defensa de la transformación. 
los cuales deben estar formados por 10 personas para realizar recorridos casa por casa con 
propaganda electoral. "Estamos arriba en las encuestas, pero tenemos una responsabilidad: el 
plan C. Quiere decir que aquí en Hidalgo tenemos que ganar la Presidencia la República, 
tenemos que ganar las dos senadurías, todas las diputaciones federales, locales, y presidencias 
municipales. ¿Lo vamos a hacer? Necesitamos mucha unidad y mucha organización", expresó. 
Destacó que Hidalgo tiene potencial tras la construcción del aeropuerto Felipe Ángeles, pues es 
parte de las obras estratégicas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Afirmó que habrá 
continuidad para explotar al máximo el desarrollo del estado dará seguimiento al tren que irá al 
AIFA. 
 
Niega Sheinbaum imposición de aspirantes en Hidalgo; habrá encuestas, enfatiza 
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(2024-01-15, Ricardo Montoya, La Jornada, . 7)  

La precandidata a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, aseguró que los candidatos de Morena al 
Senado por Hidalgo serán elegidos por encuestas y no impuestos. Durante un mitin en 
Tulancingo, Sheinbaum rechazó cualquier imposición y afirmó que el poder debe estar al servicio 
de los demás. Además, Sheinbaum prometió apoyar la construcción de un tren que conecte el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Pachuca. En otro evento en Mineral de la Reforma, 
Sheinbaum destacó la mejora del salario mínimo durante el gobierno de López Obrador y criticó 
a los partidos Prian por mantener salarios de hambre durante 36 años. 
 
Fuera de la Caja // Mentir 

(2024-01-15, Macario Schettino, El Financiero, . 39)  

López Obrador afirmó que su lema, y el de su movimiento, era "no mentir, no robar, no traicionar". 
Ha sido exactamente al contrario, y creo que es necesario documentarlo. Primero, nadie ha 
mentido tanto como él. Durante su campaña por la Presidencia, dijo que terminaría con la 
inseguridad de inmediato. Era una afirmación tan absurda que, en una entrevista, fue Loret de 
Mola quien le abrió la puerta para corregir. Mintió cuando dijo que se cancelaba la construcción 
del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México por corrupción. Jamás pudo probar esa afirmación, 
pero no le importó. Construyó un aeropuerto mediocre en la base aérea de Santa Lucía, diciendo 
que era una gran obra, que resolvería el problema de conectividad de la capital del país. No fue 
cierto. Mintió cuando fingió que podía in en tren hacia ese aeropuerto, incluso con un video. Mintió 
cuando dijo que pronto habría forma de llegar con facilidad desde la Ciudad de México hasta el 
AIFA. Sigue sin ser cierto. 

El Financiero (Sitio),  
 
Baja la pobreza; sube el salario y empleo: Claudia 

(2024-01-15, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 10,11)  

La precandidata presidencial de Morena y los partidos del Trabajo y Verde Ecologista, Claudia 
Sheinbaum, afirmó que México está mejor que nunca, destacando indicadores económicos como 
la disminución de la pobreza y la desigualdad, el aumento de los salarios y empleos, y la inversión 
extranjera directa más alta de la historia. Durante un mitin en Hidalgo, Sheinbaum también 
prometió continuar combatiendo la corrupción y dar continuidad al proyecto del tren que conecta 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Pachuca. Además, criticó el acuerdo político entre 
el PRI y el PAN para las elecciones en Coahuila, calificándolo de simulación. Sheinbaum enfatizó 
que no habrá imposiciones y que los candidatos serán seleccionados a través de encuestas. 
 
Sheinbaum, por mantener alzas al salario mínimo en acuerdo con la IP 

(2024-01-15, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 1,6)  

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, se comprometió a eliminar las 
colegiaturas en las universidades públicas y en los Tecnológicos del país, considerando que la 
educación en México debe ser gratuita. Durante su visita a Hidalgo, Sheinbaum destacó la 
necesidad de potenciar el desarrollo de corredores logísticos y el desarrollo manufacturero, 
aprovechando el potencial de la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Sheinbaum también resaltó la importancia de mantener el aumento al salario mínimo en mutuo 
acuerdo con los empresarios para impulsar el crecimiento económico de México. 
 

SICT 
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Cuenta Corriente // Fintech en México: ¿hacia dónde van?  
(2024-01-15, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Hoy, 15 de enero, se vence el plazo para que las concesionarias del servicio de carta de ferrocarril 
realicen sus propuestas al Presidente a través de la SICT, que encabeza Jorge Nuño, para 
ofrecer el servicio de transporte de carga en los siete tramos que determinó el decreto de 
diciembre. No hay propuestas, sino voluntad para analizar el cómo. Hay actores que están muy 
atentos, como la Canacar y la Canapat, pues, al final, carga y pasaje por tren en largas distancias 
podrían influir en la oferta y demanda del servicio. En el caso de los segundos, algunas empresas 
han participado en sociedad en propuestas de movilidad urbana y transurbana, pero todos 
coinciden en que la propuesta más importante dependerá de que el gobierno, no de López 
Obrador, sino de quien resulte ganador el 2 de junio, determine el subsidio que tendrá de frente 
a la propuesta. 
 
Gente Detrás del Dinero // Listo proyecto de trenes de... ¿y las carreteras? 

(2024-01-15, Mauricio Flores, La Razón de México, . 17)  

Los primeros días de este año, los dos concesionarios privados de ferrocarriles en México 
entregaron a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de Jorge 
Nuño, sus propuestas para prestar servicios de pasajeros, cuya instrumentación requiere una 
muy precisa planeación financiera, ingenieril y regulatoria... sin embargo, persiste la interrogante 
de si la más importante infraestructura de transporte terrestre, las carreteras públicas, podrá ser 
reparada y conservada por la Secretaría de la Defensa Nacional, al mando de Cresencio 
Sandoval. La SICT ha hecho auténticos milagros con el bajo presupuesto para nuevas carreteras 
y mantenimiento de las actuales. Mientras que, en sexenios anteriores, la inversión para ampliar 
la red carretera (puentes, viaductos y caminos secundarios) era de 100 mil millones -y la cantidad 
ya era de por SÍ insuficiente-, durante el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador se 
destinaron un promedio anual de 10,500 millones de pesos; en materia de conservación, la 
inversión rondaba los 50 mil millones de pesos anuales y, actualmente, el promedio es de 14,315 
millones anuales. 

La Razón On line (Sitio),  
 
Fintech en México: ¿hacia dónde van? / Cuenta corriente 

(2024-01-15, Alicia Salgado, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El avance de la digitalización de los servicios financieros en México ha sido impulsado por la 
transformación tecnológica de instituciones bancarias y no bancarias reguladas, así como por 
empresas de tecnología financiera. Aunque 85 instituciones de tecnología financiera están en 
proceso de autorización, 38 han sido rechazadas y 36 han desistido. Konfío, una fintech que se 
enfoca en la atención financiera digitalizada para pymes, ha otorgado más de 75,000 créditos y 
ha beneficiado a más de 22,000 millones de pesos en créditos empresariales. La compañía busca 
un crecimiento del 30% en su cartera este año. Además, hoy, 15 de enero, vence el plazo para 
que las concesionarias del servicio de carta de ferrocarril presenten propuestas a la SICT para 
ofrecer el servicio de transporte de carga en los siete tramos determinados por un decreto de 
diciembre. 
 

PRECANDIDATOS 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/3555477e3f3dd35757f660da039b77fc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/063c3c3a552b8a79707022fa7f63b680?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0233d7ab52608aafc8ec7f0e79145c4e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6fad22d26e6b51b54dbc40bfc03f2d19?file


 

 

Elecciones en México 2024: ¿Cuándo terminan las precampañas y qué sigue para los 
presidenciables? 

(2024-01-14, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

El domingo 2 de junio, los mexicanos elegirán al sucesor del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, así como a ocho gobernadores, la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, 128 
senadores, 500 diputados federales y locales, y alcaldes en todo el país. Las campañas 
electorales comenzarán el 1 de marzo y concluirán el 29 de mayo de 2024. Los debates 
presidenciales se llevarán a cabo en la Ciudad de México, con tres fechas programadas. Las 
candidatas a la presidencia son Claudia Sheinbaum Pardo, respaldada por Morena y sus aliados, 
y Xóchitl Gálvez Ruíz, respaldada por el Frente Amplio por México (FAM), formado por el PAN, 
PRI y PRD. Jorge Álvarez Máynez es el precandidato único de Movimiento Ciudadano después 
de que Samuel García fuera impedido de dejar su puesto como gobernador de Nuevo Léon. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición PRI-PAN-PRD, realizará hoy el cierre de su 
precampaña en la Arena Ciudad de México a las 11 am. 
(2024-01-14, Jaime Núñez, Canal 121 Telefórmula, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición PRI-PAN-PRD, realizará hoy el cierre de su 
precampaña en la Arena Ciudad de México a las 11 am. La precandidata se presentará en 
Michoacán, Campeche, Tabasco y León, Guanajuato. 

107.9 Horizonte,  
 
En Hidalgo, la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que en este estado 
ya se ve la primera etapa de la transformación. 
(2024-01-14, Juan Pablo Pérez-Díaz, 104.1 Radio Fórmula, )  

En Hidalgo, la precandidata de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que en este estado ya se 
ve la primera etapa de la transformación, y es necesario seguir trabajando en el desarrollo del 
estado y destacar los logros del presidente López Obrador, dijo que importante mantener el 
avance de la 4T, y habló de llamar a la militancia en el trabajo en equipo. 
 
En Tijuana, el precandidato a la presidencia municipal de la ciudad, por la alianza PRI-
PAN, Alberto Capella, inició su gira de trabajo, aseguro estar listo para continuar su 
trabajo ciudadano. 
(2024-01-15, Francisco Zea, Canal 3 Imagen, )  

En Tijuana, el precandidato a la presidencia municipal de la ciudad, por la alianza PRI-PAN, 
Alberto Capella, inició su gira de trabajo, aseguró estar listo para continuar su trabajo ciudadano 
y político. 
 
El fin de semana cerraron actividades políticas de precampaña las aspirantes a la 
Presidencia, Xóchitl Gálvez, precandidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México y 
Claudia Sheinbaum de MORENA. 
(2024-01-15, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

El fin de semana cerraron actividades políticas de precampaña las aspirantes a la Presidencia, 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la Alianza Fuerza y Corazón por México estuvo en la Arena 
Ciudad de México, criticó duramente a los gobiernos de MORENA y al presidente López Obrador. 

 
DELEGACIONES CMIC 
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Primeros litros de Agua Saludable están por llegar a Torreón, pero líneas siguen en 
malas condiciones 

(2024-01-14, Luis Alberto López, Milenio (sitio), )  

Los primeros 200 litros por segundo de Agua Saludable para La Laguna podrían llegar esta 
semana a Torreón, pero más del 50% de las líneas hidráulicas de la ciudad siguen en malas 
condiciones y la inversión federal para repararlas está en el limbo. El proyecto de Agua Saludable 
para La Laguna, que busca mejorar la calidad del agua en la región, incluye la sustitución de 
tuberías en mal estado. Sin embargo, la inversión necesaria para este proyecto es de más de mil 
millones de pesos, según Donato Gutiérrez, presidente de la delegación Laguna de la Cámara 
Nacional de la Industria de la Construcción. A pesar de la falta de inversión, se espera que 
los primeros 200 litros por segundo de agua lleguen a Torreón esta semana. 
 
"Para que en México siga habiendo desarrollo, tiene que seguir creciendo el ingreso": 
Claudia Sheinbaum sostiene reunión con empresarios y empresarias de Hidalgo 

(2024-01-14, Redacción, El Economista (sitio), )  

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió con 
empresarios y empresarias de Hidalgo para discutir el desarrollo económico y social de México. 
Sheinbaum destacó la importancia de incrementar el salario mínimo en mutuo acuerdo con la 
iniciativa privada para garantizar el desarrollo nacional. También resaltó la necesidad de invertir 
tanto en infraestructura como en vivienda y agua para construir un desarrollo con bienestar. 
Altagracia Gómez Sierra, presidenta de la Asociación Nacional de Empresarios Independientes, 
afirmó que los empresarios son fundamentales para la construcción de la Cuarta Transformación. 
Entre los asistentes estuvieron Juan Carlos Nava, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción Hidalgo, y representantes de diversos sectores empresariales. 

Pachuca Brilla HGO (sitio), Sin Embargo (sitio), Monitor Poblano PUE (sitio), Julio Astillero (sitio),  
 
IP de Puebla pide propuestas de altura y no descalificaciones por gubernatura 

(2024-01-14, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), )  

Empresarios de Puebla, representados por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) y la Cámara de Comercio (Canaco), han pedido a los 
candidatos a la gubernatura que se enfoquen en propuestas de altura y eviten descalificaciones 
durante las campañas. Los empresarios esperan reunirse con los abanderados para conocer sus 
proyectos en temas económicos, salud y seguridad, así como para evaluar su capacidad y lo que 
ofrecen para el estado. La elección se espera competida entre las dos coaliciones más grandes, 
y los empresarios piden respeto y campañas limpias. Los candidatos oficiales son Alejandro 
Armenta Mier, Eduardo Rivera Pérez y Fernando Morales Martínez. 
 
Sin trabajo, 7 de 10 profesionistas 

(2024-01-14, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

Óscar Orozco, aspirante a la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha destacado la escasez de empleo en el sector de la construcción como 
el principal desafío que enfrenta el gremio. Si es elegido como representante del sector, se 
compromete a gestionar acciones para impulsar el crecimiento de las empresas, no solo en 
proyectos de obra pública, sino también en la construcción privada. Actualmente, solo el 30% de 
los afiliados a la CMIC tiene empleo, y algunos miembros pueden pasar hasta tres años sin 
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encontrar trabajo. Orozco también reconoció los esfuerzos del gobernador de Durango, Esteban 
Villegas Villarreal, para buscar oportunidades de proyectos a nivel nacional e internacional. El 
sector de la construcción se compromete a seguir capacitándose y mejorando sus planes de 
trabajo para cumplir con estándares altamente competitivos. 
 
CMIC YUCATÁN RECHAZA INTERVENCIÓN DEL EJÉRCITO EN PROYECTOS DE 
INFRAESTRUCTURA 

(2024-01-14, Redacción, Yucatán Ahora YUC (Sitio), )  

Raúl Monforte González, reelegido presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), expresó su desacuerdo con la intervención del Ejército en grandes 
proyectos de infraestructura, como la remodelación del estadio Kukulcán. Considera que la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debería enfocarse en cuestiones de seguridad y 
soberanía nacional, en lugar de construcciones y deporte. Afirmó que las empresas privadas 
pueden hacer un trabajo igual de eficiente que el Ejército, y criticó la falta de transparencia y 
equidad en la asignación de contratos. Monforte González no reveló las pérdidas exactas para el 
sector, pero mencionó proyectos como el Tren Maya, el Parque de La Plancha, el nuevo hospital 
O´Horán y la remodelación del estadio de béisbol. 
 
Está Ricardo Velázquez "muy decepcionado de la política" 

(2024-01-14, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), )  

El senador morenista por Baja California Sur, Ricardo Velázquez Meza, expresó su decepción 
con la política durante su presencia en la final de la copa RV de softbol en La Paz. Velázquez 
Meza declaró que se había unido a la política pensando que las cosas serían diferentes, pero se 
ha sentido decepcionado. Afirmó que no es "lamehuevos de nadie" y que siempre habla claro. 
Velázquez Meza también expresó su coraje como ciudadano por el intento de utilizar a la gente 
para la política. La final de la copa se celebró en el campo de la CMIC. 
 
Obras en sur del EdoMéx se llevan a cabo con normalidad: CMIC 

(2024-01-14, Karina Villanueva, H Grupo Editorial EDO.MEX (Sitio), )  

Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha afirmado que no se han presentado denuncias de delitos por parte de 
los agremiados en el sur del Estado de México. Aunque se ha registrado la comisión de delitos 
en la zona, Martínez Sánchez enfatizó la importancia de denunciar ante la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de México. Además, destacó que una de las empresas participantes en el 
proyecto Caminos del Sur, una obra puesta en marcha durante el gobierno de Alfredo del Mazo, 
es miembro de la CMIC. La CMIC tiene como objetivo alcanzar 52 mil obras este año, incluyendo 
infraestructura, mantenimiento, carreteras y obras hídricas. 
 
Ratifican constructores a Raúl Monforte frente a la CMIC Yucatán 

(2024-01-14, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )  

Raúl Monforte González ha sido reelegido como presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción de Yucatán (CMIC) por un año más. Monforte González, quien ha ocupado el cargo 
desde 2020, agradeció a los afiliados por su confianza y prometió seguir promoviendo el sector 
de la construcción en Yucatán. El proceso de elección contó con una participación del 93% de 
los afiliados de la CMIC. Monforte González destacó que la CMIC defiende los intereses de sus 
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afiliados, ofrece formación continua y se encuentra en contacto con los municipios para promover 
la agenda del sector de la construcción. 
 
Impacta en el sector construcción mala distribución de recursos 

(2024-01-15, El Sol de Salamanca, Sanjuana Medrano, El Sol de Salamanca (sitio), )  

Carlos Alberto Ortiz, Vicepresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) sección Salamanca, dijo que a diferencia de municipios como Irapuato y Celaya que a lo 
largo de tres años han sido beneficiados con Obras Públicas, Salamanca se encuentra en total 
abandono por parte del Gobierno del Estado, por lo que, catalogó como desigual la distribución 
de presupuesto Estatal para el municipio, ya que, los 52 millones de pesos que se otorgaron para 
Salamanca ha impedido que se puedan desarrollar proyectos de mayor impacto. 
 
Convivio de la CMIC Estado de México con medios de comunicación 

(2024-01-15, Redacción, EDO.MEX El Informante, . 12)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Estado de 
México, Arnulfo Martínez Sánchez, tuvo un encuentro con representantes y directores de medios 
de comunicación. Durante el evento, se reconoció la labor de los medios por informar de manera 
veraz y oportuna. Martínez Sánchez compartió los cinco ejes rectores de trabajo para su gestión 
2023-2025: Construyendo Oportunidades de Desarrollo, Construyendo Mejores Empresas, 
Construyendo a los Profesionales del Futuro, Construyendo Comunidad y Construyendo una 
Mejor Sociedad. También se destacaron las actividades del Voluntariado delegacional, que ha 
beneficiado a sectores menos favorecidos, como niños con cáncer y personas con discapacidad 
visual. Martínez Sánchez respondió preguntas de los medios, destacando la importancia de la 
colaboración con los medios de comunicación para el 2024. 
 
''Para que en México siga habiendo desarrollo, tiene que seguir creciendo el ingreso'': 
Claudia Sheinbaum 

(2024-01-15, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió con 
empresarios y empresarias de Hidalgo para discutir el crecimiento económico y el bienestar social 
en el marco de la Cuarta Transformación. Sheinbaum destacó la importancia de incrementar el 
salario mínimo en acuerdo con la iniciativa privada para garantizar el desarrollo y el bienestar de 
los trabajadores. También subrayó la necesidad de aprovechar la inversión privada y pública para 
construir un desarrollo con bienestar, en lugar de depender de mano de obra barata. Juan Carlos 
Nava, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Hidalgo, estuvo 
presente en la reunión. 
 
Torreón, con 50% de la red caduca para agua saludable 

(2024-01-15, Luis Alberto López, COAH Milenio, . 1,2,3)  

El Presidente de la CMIC Laguna, Donato Gutiérrez, ha expresado su preocupación por la falta 
de certeza en cuanto a los recursos que se destinarán este año para la sustitución de las tuberías 
de agua en Torreón, que requiere alrededor de 1,500 millones de pesos. El año pasado, el Simas 
Torreón invirtió 100 millones de pesos en interconexiones, tuberías y reparación de fugas para 
prepararse para el proyecto federal Agua Saludable. Gutiérrez también ha expresado su deseo 
de reanudar las reuniones con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para dar seguimiento a 
Agua Saludable para La Laguna. 
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Querétaro: Alistan obras públicas por 13 mmdp 

(2024-01-15, Gina Fernández, Al Diálogo Querétaro (sitio), )  

Los municipios de Querétaro y El Marqués, ejecutarán 3 mil millones de pesos durante este año 
en materia de obra pública. De acuerdo con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), Oscar Hale, informó que, además, el estado buscará ejecutar 10 mil 
millones de pesos entre obras y acciones. Mencionó que 2 mil millones de pesos ejecutará el 
municipio de Querétaro para este año, mientras que El Marqués será de mil millones de pesos. 
 
Arriesgan empleo por adicción a las drogas 

(2024-01-15, Juan Ramón Garza, Zócalo COAH (sitio), )  

De cada 10 trabajadores sometidos a exámenes antidoping y antialcohol en empresas de 
Monclova, uno resulta positivo. Esto pone en riesgo la integridad física de los trabajadores y sus 
compañeros, lo que lleva a la mayoría de los casos a la baja laboral. Eugenio Williamson 
Yribarren, Presidente de la CMIC, destacó que estas situaciones son cada vez más 
estrictamente controladas por las empresas. Aunque no se puede obligar a los trabajadores a no 
consumir alcohol, se les advierte que si se presentan a trabajar bajo la influencia de drogas o 
alcohol, serán dados de baja o castigados. Se registra un mayor ausentismo laboral durante la 
temporada decembrina debido al consumo de alcohol y drogas, ya que los trabajadores evitan ir 
a trabajar para no perder su empleo. 
 
Obras en sur del EdoMéx se llevan a cabo con normalidad: CMIC 

(2024-01-15, Karina Villanueva, EDO.MEX Heraldo de EDO.MEX, . 6)  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Arnulfo 
Martínez Sánchez, señaló que no tiene información sobre delitos en el sur del Estado de México, 
aunque está abierto a que los afiliados le informen sobre las problemáticas que enfrentan. 
Martínez Sánchez enfatizó que la recomendación para los afiliados que sean víctimas de algún 
delito es que presenten una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia del Estado de México. 
La CMIC tiene 931 afiliados en la delegación Estado de México y su objetivo es capacitar a los 
empleados de las empresas constructoras afiliadas para que sean más competitivas. Este año, 
la CMIC tiene como meta realizar 52 mil obras, incluyendo infraestructura, mantenimiento, 
carreteras y proyectos relacionados con el agua. 
 
''Para que en México siga habiendo desarrollo, tiene que seguir creciendo el ingreso'': 
Claudia Sheinbaum 

(2024-01-15, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, se reunió con empresarios 
y empresarias de Hidalgo para discutir la importancia de continuar aumentando el salario mínimo 
en mutuo acuerdo con la iniciativa privada. Sheinbaum destacó que el incremento salarial en 
México ha sido consensuado con los empresarios y debe seguir creciendo para garantizar el 
desarrollo y el bienestar de las familias mexicanas. Altagracia Gómez Sierra, representante de 
los empresarios, enfatizó que el sector empresarial es fundamental para la Cuarta 
Transformación y la prosperidad compartida. Entre los presentes en la reunión estuvieron Juan 
Carlos Nava, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Hidalgo, 
y representantes de diversos sectores empresariales. 

Diario Momento PUE (sitio),  
 
Gobiernos deberían de crear un fondo para reducir costos de tierra: CMIC 
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(2024-01-15, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez Herrera, ha instado a los gobiernos a asignar presupuestos para reducir el precio 
de las viviendas económicas. Según Pérez Herrera, la falta de viviendas asequibles se debe a 
los altos costos de la tierra en San Luis Potosí, lo que dificulta el desarrollo de viviendas 
asequibles. Además, el déficit de viviendas podría empeorar debido al crecimiento de la industria, 
que demandará más fuerza laboral que necesitará viviendas económicas. Se sugiere que los 
gobiernos creen una bolsa de fondos para ayudar a reducir los precios de las viviendas y 
satisfacer la creciente demanda. 
 
Empieza Manolo con el pie derecho: IP 

(2024-01-15, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Monclova, Coah.- Para detonar el crecimiento industrial en la Región Centro de Coahuila se 
requieren obras de gran impacto, entre ellas la ampliación a cuatro carriles de las carreteras 
Monclova-Monterrey y Monclova-Saltillo, manifestó el Presidente de la CMIC, Eugenio 
Williamson Yribarren. Dijo que para que nuevas empresas se animen a instalarse en la región, 
se necesita tener una mejor conectividad de la que se tiene en las citadas carreteras, ya que sólo 
son de dos carriles y urge que se amplíen a cuatro; la única carretera que está perfecta es la de 
Monclova-Piedras Negras. El líder empresarial habló de este tema a propósito de que el 
gobernador Manolo Jiménez Salinas anunció que dentro del Plan de 100 Días de Gobierno, en 
Monclova se va a realizar una inversión de 200 millones de pesos para la ampliación a cuatro 
carriles de un tramo del Libramiento Carlos Salinas de Gortari y la construcción de un puente 
vehicular a la altura de las vías del ferrocarril ubicadas en la Avenida Sidermex. "Esas obras van 
a ser de beneficio, aplaudimos que el Gobernador haya empezado con el pie derecho invirtiendo 
en la región, pero queremos que haga más obras y dé trabajo a constructores locales que tan 
golpeados hemos sido por la crisis de AHMSA", expresó. "Nos hubiese gustado que tomaran en 
cuenta a representantes de la Iniciativa Privada de Monclova para ver cuáles son las obras de 
mayor impacto que requiere la región", añadió. 

Zócalo COAH (sitio),  
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